
 

 

 

Оглашен 18.12.2019г.                                                                               Премьер-Министру  

Республики Казахстан  

Мамину А.У. 

 

 

Депутатский запрос  
 

Уважаемый Аскар Узакпаевич! 
 

14 ноября текущего года Глава государства Касым-Жомарт Токаев в 

своем выступлении перед членами Правительства и активом региона в ходе 

рабочей поездки в Акмолинскую область напомнил о своем поручении по 

изъятию земель, у так называемых латифундистов, которые не занимаются их 

культивацией, цитирую «Работа по выполнению моего поручения 

продвигается крайне медленно, что наводит на мысль о преднамеренном ее 

затягивании. В таком случае и меры реагирования будут симметричными – 

недобросовестным исполнителям мало не покажется. Дожились до того, что 

добросовестным, трудолюбивым фермерам и крестьянам негде работать, 

негде пасти скот» цитата окончена.  

20 февраля 2017 года для решения проблемы нехватки пастбищных 

земель был принят Закон Республики Казахстан «О пастбищах» (далее - 

Закон). Нормы Закона были призваны решить вопросы, связанные с 

обеспечением сельского населения и хозяйствующих субъектов потребным 

количеством пастбищных угодий, а также на приостановление деградации 

земель сельскохозяйственного назначения.  

В действительности, по результатам встреч депутатов Мажилиса с 

избирателями можно сделать вывод, что нехватка пастбищ в регионах по сей 

день остается острым вопросом. Об этом свидетельствуют и новостные 

хроники в различных средствах массовой информации. 

Такое положение складывается из-за отсутствия конструктивной и 

согласованной работы, направленной на исполнение Закона «О пастбищах» 

между уполномоченным органом в лице Министерства сельского хозяйства и 

местными исполнительными органами. Такое отношение привело только 
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лишь к сбору статистических данных, а не к практическому исполнению 

данного Закона. 

Принятые в соответствии со статьей 13 Закона нормативно правовые 

акты - Планы по управлению пастбищами и их использованию носят 

формальный, поверхностный характер и на практике в регионах не 

исполняются. Проведенный анализ Планов показывает, в основном, наличие 

искажения норм Закона.  

К примеру, Планы по управлению пастбищами и их использованию по 

Железинскому и Успенскому районам Павлодарской области состоят только 

из общего описания земельного фонда, количества поголовья скота и 

ветеринарно-санитарных объектов. Карты и схемы, представленные в Планах, 

не содержат сведения, предусмотренные статьей 13 Закона. Кроме того, в 

Планах отсутствует перераспределение пастбищ между собственниками 

земельных участков у которых отсутствуют сельскохозяйственные животные 

и физическими или юридическими лицами которым не достает земель для 

выпаса скота. Таким образом Планы не соответствуют статье 15 Закона «О 

пастбищах», и подпункту 4-1) пункта 2 статьи 84 Земельного кодекса.   

Идентичные ошибки в разработке Планов установлены и в других 

областях.   

Исходя из вышеизложенного полагаем, что формальное принятие 

Планов обусловлено отсутствием единой скоординированной политики в 

области управления и использования пастбищ, что является прерогативой 

уполномоченного органа, согласно статьи 6 Закона.  

На основании вышеперечисленных фактов, просим Вас уважаемый 

Аскар Узакпаевич для положительного решения вышеуказанных проблемных 

вопросов принять конкретные меры, направленные на надлежащее 

исполнение Закона «О пастбищах» вплоть до рассмотрения ответственности 

уполномоченного органа и местных исполнительных органов. 

 

С уважением, 

депутаты фракции «NurOtan»                                                              

                                                                                       Ж. Дуйсебаев 
 

                                                                                           Н. Сабильянов 
 

                                                                                         С. Звольский 
 

                                                                                         Ф. Каратаев 
 

депутат от Ассамблеи  

народа Казахстана                                                        Р. Ким 

исп. Дюшева М.Е.   

  8 (7172) 74-64-16 
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